



*Ropavejeros no devolvieron al Estado Bs 11,2 millones*

# Plan de reconversión no alcanzó objetivos

• *Dirigentes de la ropa usada adeudan 80% de un total de Bs 14 millones. La Federación de Empresarios Privados de La Paz rechaza una posible legalización de la importación de prenda de segunda mano.*



COMERCIANTES DE ROPA DE SEGUNDA MANO PRESIONAN PARA QUE SE ANULE LA NORMA Y SE AUTORICE SU COMERCIALIZACIÓN E IMPORTACIÓN. ESTE PEDIDO FUE RECHAZADO POR LAS ORGANIZACIONES EMPRESARIALES, EN ESPECIAL EL SECTOR DE LAS PEQUEÑAS EMPRESAS.

El 2007 se creó un fideicomiso para que los importadores de ropa de segunda mano puedan crear sus propias empresas manufactureras. Para tal motivo se dispuso 80 millones de bolivianos, pero el crédito no pasó los 14 millones de bolivianos y ahora el 80% del préstamo aún no fue devuelto.

El efecto negativo que provoca el ingreso de ropa usada al mercado nacional promovió la promulgación del Decreto Supremo 28.761, en junio de 2006, cuyo

texto prohíbe el ingreso y comercialización de ropa usada, y la misma norma plantea también la reconversión de los vendedores e importadores y facilita el acceso al crédito y la tecnología.

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de La Paz, Luis Urquiza, exigió al presidente Evo Morales mano firme para luchar contra la importación de prenda usada así como de autos chutos.

Inf. Pág. 2, 2do. cuerpo

*A tres años de intervención*

## Caso Chaparina sin resultados

A tres años de la intervención a la marcha de indígenas que defendían la integridad del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécuré (Tipnis) en Chaparina, los partidos políticos aprovecharon la fecha para pedir justicia por los excesos cometidos por policías.

Representantes de Unidad Demócrata (UD) y el Movimiento Sin Miedo (MSM) protestaron en puertas de la Fiscalía de La Paz para exigir justicia por los hechos acaecidos el 25 de septiembre

de 2011 y apuntaron a las autoridades de Gobierno, como responsables de las violaciones a los Derechos Humanos.

El vicepresidente y candidato por el MAS, Álvaro García, reiteró que la decisión de intervenir la marcha indígena, que rechazaba la construcción de la carretera Villa Tunari - San Ignacio de Moxos por el Tipnis se dio a través de la "ruptura de la cadena de mando policial".

Inf. Pág. 6, Sup. Político

*En diez días se conocerá resultado de investigación*

## Naufragio involucra a más oficiales de Armada

Tras el naufragio de la barcaza de la Armada Boliviana, el comandante de la fuerza naval, vicealmirante Gonzalo Alcón, sostuvo que el trágico hecho en el que perdieron la vida una periodista y un subbrigadier, involucraría a más más jefes militares, para el efecto se instruyó una investigación exhaustiva para esclarecer el grado de responsabilidad.

El vicealmirante Alcón manifestó que no sólo esos dos jefes militares de la Armada Boliviana, refiriéndose al Comandante de la Escuela Naval Militar y el Comandante del Remolcador TNR-12, podrían ser investigados.

Explicó que para el efecto tienen diez días para hacer conocer el informe respectivo sobre lo ocurrido en la travesía que se truncó a la altura del kilómetro 1.342, altura del fuerte Coimbra de la Hidrovía Oaraguay-Paraná.

Por otro lado, los cuerpos de la periodista Liliam Ortega Soto y del subbrigadier Jesús Rubén Quispe Churata fueron velados por separado en medio de la consternación de sus familiares.



FAMILIARES DE LA PERIODISTA LILIAM ORTEGA SOTO Y EL SUBBRIGADIER JESÚS RUBÉN QUISPE CHURATA LLORAN SU PARTIDA.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Denuncian venta de mujeres iraquíes como esclavas

Ginebra.- La ONU denunció ayer que mujeres y niñas iraquíes, de la minoría yazidi, están siendo vendidas como esclavas, empujadas a matrimonios forzados y violadas repetidamente por los miembros del grupo yihadista Estado Islámico, que las secuestraron al tomar el control del área donde residían en el norte de Irak.

Los crímenes de los yihadistas contra la minoría yazidi, el pasado agosto, fue el punto de inflexión que llevó a Estados Unidos a lanzar bombardeos aéreos contra sus posiciones en Irak, que se han extendido al norte de Siria, informó Efe.



TRAS LA DECLARACIÓN DE CUARENTENA SÓLO LAS PERSONAS QUE PRESTAN SERVICIOS ESENCIALES PODRÁN ENTRAR Y CIRCULAR EN PORT LOKO, BOMBALI Y MOYAMBA, DONDE VIVEN MÁS DE UN MILLÓN DE PERSONAS.

*Ante crisis carcelaria*

## CAF ofrece apoyo para construcción de penales

Con la finalidad de apoyar en seguridad de cárceles del país, la Cooperación Andina de Fomento (CAF), la ONG Semilla de Vida (Sevida) y el Banco Mercantil Santa Cruz suscribieron ayer un convenio de cooperación técnica para impulsar la iniciativa "Pan de Libertad" que tiene como objetivo construir un modelo de reinserción social y productiva a través de la inversión del tiempo de la población reclusa y el mejoramiento de sus condiciones de vida en el Centro de Orientación Femenino de Obrajes (COFO) en La Paz.

El representante de CAF en Bolivia, Emilio Uquillas, dijo

que el Pan de Libertad busca contribuir con acciones concretas a la crisis carcelaria en América Latina, agravada considerablemente en las últimas décadas y caracterizada, en particular, por altos niveles de violencia, vulneración de derechos humanos, hacinamiento y reincidencia.

La iniciativa cuenta con el apoyo de la Fundación Nuevo Norte en el componente de formación en tejido, debido a su trayectoria en el sector productivo, su visión innovadora y emprendedora y por su compromiso con los pequeños y medianos artesanos de La Paz.

*Alternativa de transporte en El Alto*

## Prototipo de Bus Sariri llegaría el 15 de octubre

El prototipo del bus Sariri será presentado el 15 de octubre y se espera que el restante de los motorizados pueda llegar en noviembre de este año, aseguró el encargado de la Dirección de Transportes del Municipio, Ernesto Machicado, quien también dijo que hasta el 20 de diciembre entrarían en funcionamiento 60 vehículos del servicio de transporte masivo municipal.

El funcionario dijo a EL DIARIO, que el bus Sariri podrá trasladar a 82 pasajeros, 34 sentados y el restante parados, además, cuenta con asientos acolchados, calefacción interna, con-

tador automático de pasajeros y sistema de recaudación.

Puntualizó que está en estudio el tema de las rutas; sin embargo, se prevé que los motorizados circularán por el norte y sur de la urbe alteña, además tendrá estaciones cada cinco kilómetros, con paradas y "refugios" intermedios en las rutas.

Asimismo, dijo que se ha previsto que luego de la inspección del bus prototipo en 15 días más estarían en la ciudad de El Alto los restantes 59 buses, lo que quiere decir que hasta el 30 de octubre ya llegaría toda la flota de estos motorizados.

EL DIARIO

*Ante rápida expansión del virus*

## Sierra Leona ordena cuarentena por ébola

El Gobierno de Sierra Leona ha puesto en cuarentena a tres provincias del país, en las que viven más de un millón de personas, en un nuevo intento de contener la propagación del virus ébola, que ha cobrado la vida de más de 2.800 personas en África Occidental.

El presidente del país, Ernest Bai Koroma, decretó esta nueva orden a través de un mensaje radiofónico difundido anoche, tan solo tres días después de que finalizara el toque de queda que obligó a permanecer en sus casas a todos sus habitantes durante tres días.

Los residentes de las provincias Port Loko, Bombali y

Moyamba han mostrado su descontento ante esta medida, a pesar de que el Gobierno insiste en la efectividad de este tipo de acciones en la lucha contra la epidemia.

Según las autoridades sanitarias, durante este toque de queda se descubrieron más de 200 nuevos casos de ébola que no se habrían identificado de no haberse aplicado esta medida.

Sierra Leona, con más de 1.600 casos, es el segundo país de África Occidental donde se han registrado más enfermos de ébola, de los que más de 500 han muerto.

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo

